
本报讯渊记者 张淳源 赵兴祖 包文君 孙琦
夫 初蕾冤感悟兴安魅力袁赏约杜鹃花海遥 5月 6
日袁由鄂伦春自治旗人民政府尧毕拉河林业有限
公司尧内蒙古大兴安岭旅游有限责任公司主办袁
乌力楞文化旅游投资有限公司尧 达尔滨湖旅游
有限公司承办的 2023鄂伦春达尔滨兴安杜鹃
赏花季启动仪式在内蒙古达尔滨湖国家森林公
园举行遥
此次活动以野春窑花怒放 聆听杜鹃花语 冶为

主题袁根据达尔滨湖杜鹃花盛开情况袁预设赏花
周期 26天袁开放的杜鹃花绵延 20余公里袁一朵
朵尧一簇簇袁姹紫嫣红尧竞相开放袁形成无边的花
海袁令人流连忘返遥
上午 9时袁 内蒙古达尔滨湖国家森林公园

游客云集袁现场热闹非凡遥 在 2023鄂伦春达尔
滨兴安杜鹃赏花季专场文艺演出中袁 鄂伦春自
治旗乌兰牧骑带来了舞蹈叶达子香曳尧歌曲叶美丽
的达尔滨曳 等 5个节目袁 引来游客阵阵掌声袁
2023 鄂伦春达尔滨兴安杜鹃赏花季在欢快的

氛围中拉开帷幕遥启动仪式后袁还举行了熔岩杜
鹃花海自驾穿越游发车仪式袁 游客驱车到神指
峡景区尧达尔滨罗等景点袁尽情游览达尔滨湖国
家森林公园曰乘船欣赏熔岩杜鹃美景袁体验鄂伦
春传统民族风情遥
据悉袁 毕拉河林业有限公司充分发挥资源

禀赋优势袁坚持绿水青山就是金山银山的理念袁
着力发展以达尔滨湖国家森林公园为核心袁以
生态观光尧休闲度假尧研学康养尧花卉观赏为主
的森林生态旅游产业遥 达尔滨湖国家森林公园
素有野神山圣水尧花海奇峡冶的美誉袁于 2016年
被评为国家 4A级旅游景区袁现开发有熔岩杜鹃
林尧神指峡尧石海黄菠萝尧四方山天池等特色景
点袁是集旅游观光尧科研考察尧研学旅行尧休闲康
养尧科普教育尧娱乐探险为一体的最具中国北方
鲜明特色的原生态旅游精华之地遥 公园先后获
得 野中国最具特色生态旅游目的地冶野中国最佳
山地花卉观赏地冶和野全国森林康养试点建设单
位冶等荣誉称号遥

2023鄂伦春达尔滨兴安杜鹃赏花季启动

本报讯渊通讯员 王迪冤5月 7 日袁森工集团
召开 2023年度集中审计工作布置会暨审前业
务培训会遥
森工集团党委委员尧 副董事长关立春出席

会议并讲话遥
关立春要求袁要提高政治站位袁发挥审计预

警尧监督尧评价作用袁以有力有效的审计监督保
障执行尧促进发展遥 要强化责任担当袁以野干一
件尧成一件尧交一件冶的决心袁全力完成年度集中
审计工作任务遥 要提升审计质量袁 依照规定职

责尧权限和程序开展审计工作袁始终将巩固提升
审计质量意识贯穿项目审计始终遥 要严守纪律
规矩袁自觉接受被审计单位和群众的监督袁做到
依法审计尧文明审计尧廉洁审计遥 要始终把全面
从严治党和党风廉政建设贯穿于审计工作的全
过程袁筑牢审计廉洁防线遥

会议还宣读审计署关于审计野四严禁冶工作
要求和审计野八不准冶工作纪律及其释义袁介绍
2023年集中审计工作分组情况袁 对森工集团审
计部起草的六项审计方法进行讲解与培训遥

森工集团召开 2023 年度集中审计
工作布置会暨审前业务培训会

中国内蒙古森林工业集团有限责任公司主管主办
国内统一连续出版物号 悦晕 员缘-园园苑源

林海日报社出版

2023年 5月

8
癸卯年三月十九

今日 4版第 员9187号

林海日报官方微博林海日报官方微信绿 网

本报讯渊记者 赵佳佳冤5月 6日袁森工集团尧
呼伦贝尔市人民检察院尧 内蒙古大兴安岭森林
公安局生态保护协作座谈会在牙克石泰加林宾
馆召开袁进一步巩固拓展三方合作深度广度袁加
快构建区域合作尧多方联动尧快速有力的生态保
护协同机制遥
森工集团党委书记尧董事长闫宏光主持座谈

会并讲话袁党委委员尧副董事长关立春出席会议袁
并介绍林区相关情况遥
呼伦贝尔市人民检察院党组书记尧 检察长

秦虎出席会议并讲话遥
内蒙古大兴安岭森林公安局党委委员尧政

委王冰凌出席会议袁 并就生态保护工作开展情
况尧更好推进三方合作交流等进行发言遥
会上袁闫宏光尧秦虎尧王冰凌分别代表各方袁

签署建立共同保护大兴安岭工作机制的意见遥
闫宏光表示袁 三方围绕生态保护协作进行

深入交流袁 达成并建立了共同保护大兴安岭的
共识和工作机制袁是一次高质量尧有针对性尧成
效显著的会议遥希望以本次会议为契机袁推动三
方协作机制高效运转袁 进一步巩固提升信息共
通尧野两法冶衔接尧联合督办的常态化合作机制袁
探索建立全方位尧多层次尧立体化的依法治林新
模式袁 共同推动区域生态环境高水平保护和高
质量发展遥
秦虎说袁呼伦贝尔市人民检察院将以大兴安

岭林区为核心袁通过强化刑事案件办理尧公益诉
讼案件办理尧提供法律咨询尧联动检察机关和行
政机关跨区域协作等举措袁着力构建山林保护区
域协作新格局袁共同守护我们的绿色家园遥

会前袁闫宏光尧秦虎尧关立春等一行还前往内
蒙古大兴安岭森林调查规划院自然资源展厅袁了
解林区自然资源大数据云平台建设等情况遥

森工集团 呼伦贝尔市人民检察院 内蒙古
大兴安岭森林公安局生态保护协作座谈会召开

闫宏光主持并讲话

本报讯渊记者 李鹏飞冤5月 6日袁森工集团党
委副书记尧 总经理恩和特布沁主持召开森工集团
2023年第八次总经理办公会袁研究叶内蒙古森工
集团贯彻落实 掖关于全面加强新形势下森林草原
防灭火工作的意见业 实施方案曳叶内蒙古森工集团
落实自治区预防整治拖欠农牧民工工资专项行动
工作方案曳叶内蒙古森工集团关于推进野大起底冶工
作实施方案曳及财务资金尧投资计划等事宜遥
森工集团领导周艳昌尧牛广忠尧赵春雨尧关立

春出席会议曰总工程师王伟尧董事会秘书张铁军
出席会议遥
恩和特布沁强调袁要贯彻落实中共中央办公

厅尧国务院办公厅印发的叶关于全面加强新形势
下森林草原防灭火工作的意见曳及自治区印发的
有关文件精神袁切实把森林防灭火工作作为当前
头等大事抓细抓实袁进一步提高政治站位袁增强
工作的主动性尧前瞻性尧针对性尧实效性袁创新思
路举措袁深入开展调查研究袁结合林区实际补短

板尧强弱项袁全面提升防灭火工作的专业化尧信息
化尧智能化水平袁推进防灭火治理体系和治理能
力现代化遥要全面开展拖欠农牧民工工资情况自
查袁 健全完善保障农牧民工工资支付制度机制袁
依法严厉打击恶意欠薪行为袁 做到举一反三袁切
实维护劳动者合法权益遥要全力开展野大起底冶行
动袁细化任务袁明确分工袁责任到人袁狠抓落实袁全
面摸清集团家底袁切实提高资源使用效率袁防范
化解风险袁集聚发展活力遥

恩和特布沁主持召开森工集团 2023 年第八次总经理办公会

本报讯渊记者 米何妙子冤5月 5 日袁自治区
红十字会二级巡视员梁晨一行袁通过走访调研尧
座谈交流的形式袁 到森工集团调研人道救助项
目等相关工作遥
森工集团党委书记尧 董事长闫宏光主持座

谈会袁森工集团工会主席谭民袁森工集团总工程
师王伟出席座谈会遥
闫宏光说袁 自治区红十字会到森工集团开

展调研尧共商发展袁既是在森工集团打造全国一
流现代国有企业的关键阶段袁倾听企业需求尧支
持企业发展的重要举措袁 也是学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想主题教育尧 大兴
调查研究之风的具体行动遥 希望双方以本次会
议为契机袁继续加强对接交流袁推动林区发展与
红十字事业相互促进尧相得益彰遥 下一步袁森工

集团将继续发挥国企担当袁履行社会责任袁积极
探索红十字事业与林区民生改善工作尧 生态保
护建设事业尧宣传思想工作深度融合袁促进红十
字会在林区发展大局中发挥更大作用遥
梁晨表示袁 此次调研的目的是主动问需于

企袁建立完善联系沟通机制袁充分发挥红十字会
在推动林区发展中的积极作用袁 着力帮助企业
解决实际问题遥下一步袁自治区红十字会将积极
保持与森工集团的密切联系袁做好服务工作袁发
挥红十字会作为党和政府在人道领域的助手和
联系群众的桥梁纽带作用袁 助推企业实现高质
量发展遥
据悉袁自治区红十字会调研组将深入根河尧

得耳布尔尧阿尔山等地进行实地调研遥

自治区红十字会调研组到森工集团调研
闫宏光主持座谈会

新华社5月 5日电 中共中央总书记尧国家主
席尧中央军委主席尧中央财经委员会主任习近平 5
月 5日下午主持召开二十届中央财经委员会第一
次会议袁强调做好新一届中央财经委员会工作袁研
究加快建设现代化产业体系问题袁 研究以人口高
质量发展支撑中国式现代化问题遥 习近平在会上
发表重要讲话强调袁 新一届中央财经委员会要继
续发挥好制定经济工作重大方针的作用袁 进一步
加强和改善党中央对经济工作的集中统一领导遥
现代化产业体系是现代化国家的物质技术基础袁
必须把发展经济的着力点放在实体经济上袁 为实
现第二个百年奋斗目标提供坚强物质支撑遥 人口
发展是关系中华民族伟大复兴的大事袁 必须着力
提高人口整体素质袁 以人口高质量发展支撑中国
式现代化遥

中共中央政治局常委尧国务院总理尧中央财
经委员会副主任李强袁 中共中央政治局常委尧中
央书记处书记尧中央财经委员会委员蔡奇袁中共
中央政治局常委尧国务院副总理尧中央财经委员
会委员丁薛祥出席会议遥

会议听取了国家发展改革委尧科技部尧工业
和信息化部尧农业农村部关于加快建设现代化产
业体系的汇报袁听取了国家发展改革委尧国家卫
生健康委尧人力资源社会保障部尧教育部关于以
人口高质量发展支撑中国式现代化的汇报遥
会议指出袁经济建设是党的中心工作袁加强

党对经济工作的领导袁 是加强党的全面领导的
题中应有之义遥 中央财经委员会是党中央领导
经济工作的重要制度安排袁 责任重大袁 作用重

要遥 做好新一届中央财经委员会工作袁要完整尧
准确尧全面贯彻新发展理念袁加快构建新发展格
局袁着力推动高质量发展遥 要加强战略谋划袁增
强系统观念袁推动协同落实袁加强学习调研袁一
以贯之落实好国家发展战略遥 会议审议通过了
叶中央财经委员会工作规则曳和叶中央财经委员
会办公室工作细则曳遥
会议强调袁加快建设以实体经济为支撑的现

代化产业体系袁关系我们在未来发展和国际竞争
中赢得战略主动遥要把握人工智能等新科技革命
浪潮袁适应人与自然和谐共生的要求袁保持并增
强产业体系完备和配套能力强的优势袁高效集聚
全球创新要素袁推进产业智能化尧绿色化尧融合
化袁建设具有完整性尧先进性尧安全性的现代化产
业体系遥要坚持以实体经济为重袁防止脱实向虚曰
坚持稳中求进尧循序渐进袁不能贪大求洋曰坚持三
次产业融合发展袁避免割裂对立曰坚持推动传统
产业转型升级袁不能当成野低端产业冶简单退出曰
坚持开放合作袁不能闭门造车遥
会议指出袁 要完善新发展阶段的产业政策袁

把维护产业安全作为重中之重袁强化战略性领域
顶层设计袁增强产业政策协同性遥 要加强关键核
心技术攻关和战略性资源支撑袁从制度上落实企
业科技创新主体地位遥 要更加重视藏粮于技袁突
破耕地等自然条件对农业生产的限制遥要用好超
大规模市场优势袁把扩大内需战略和创新驱动发
展战略有机结合起来袁加强产业链供应链开放合
作遥 要大力建设世界一流企业袁倍加珍惜爱护优
秀企业家袁大力培养大国工匠遥

会议指出袁 当前我国人口发展呈现少子化尧
老龄化尧区域人口增减分化的趋势性特征袁必须
全面认识尧正确看待我国人口发展新形势遥 要着
眼强国建设尧民族复兴的战略安排袁完善新时代
人口发展战略袁认识尧适应尧引领人口发展新常态袁
着力提高人口整体素质袁 努力保持适度生育水平
和人口规模袁加快塑造素质优良尧总量充裕尧结构
优化尧分布合理的现代化人力资源袁以人口高质量
发展支撑中国式现代化遥 要以系统观念统筹谋划
人口问题袁以改革创新推动人口高质量发展袁把人
口高质量发展同人民高品质生活紧密结合起来袁
促进人的全面发展和全体人民共同富裕遥
会议强调袁 要深化教育卫生事业改革创新袁

把教育强国建设作为人口高质量发展的战略工
程袁全面提高人口科学文化素质尧健康素质尧思想
道德素质遥 要建立健全生育支持政策体系袁大力
发展普惠托育服务体系袁显著减轻家庭生育养育
教育负担袁推动建设生育友好型社会袁促进人口
长期均衡发展遥 要加强人力资源开发利用袁稳定
劳动参与率袁提高人力资源利用效率遥 要实施积
极应对人口老龄化国家战略袁推进基本养老服务
体系建设袁大力发展银发经济袁加快发展多层次尧
多支柱养老保险体系袁努力实现老有所养尧老有
所为尧老有所乐遥要更好统筹人口与经济社会尧资
源环境的关系袁优化区域经济布局和国土空间体
系袁优化人口结构袁维护人口安全袁促进人口高质
量发展遥
中央财经委员会委员出席会议袁中央和国家

机关有关部门负责同志列席会议遥

习近平主持召开二十届中央财经委员会第一次会议强调

加快建设以实体经济为支撑的现代化产业体系
以人口高质量发展支撑中国式现代化

李强蔡奇丁薛祥出席

开栏语

当前袁 林区深入开展学习贯彻习近平新
时代中国特色社会主义思想主题教育袁 着力
推动党员干部在以学铸魂尧以学增智尧以学正
风尧以学促干方面取得实实在在的成效袁从而
推进林区各项事业取得新发展遥
本报从今日起推出野学习贯彻习近平新时

代中国特色社会主义思想主题教育窑理论学习
在一线冶专栏袁报道林区各单位创新理论学习
方式方法袁 把理论学习课堂设在生产一线袁真
正以一线学习助力一线问题解决袁带动干部职
工以学促思尧以学促干尧以学促进袁让主题教育
学习成果成为有效解决问题的法宝遥

理论学习在一线

学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教育

五月的毕拉河风光旖旎袁漫山遍野的杜鹃花
竞相绽放袁红艳似火遥

5月 8日袁 在毕拉河林业有限公司北大河林
场生态功能区内袁林场党支部书记佟强带领职工
进行日常防火巡护遥

野大家都累了吧袁休息一下遥 冶林间袁职工们席
地而坐袁从背包里拿出水壶袁咕咚咕咚喝起了水遥
这时袁 佟强从背包中拿出一个白色塑料袋袁

里面装了几本书遥
野佟书记袁您怎么把书背山上来了钥 冶职工王

科然不解地问遥
野这书是咱们开展学习贯彻习近平新时代中

国特色社会主义思想主题教育的必学书目袁是公司
组织部的同志从山下找车捎到林场的袁我今天特意

装包里袁想趁着巡护休息时袁大家一起上一堂特殊
的党课袁共同学习遥 冶佟强说完袁大家纷纷赞同遥
佟强一边说着袁一边为每人发了一本叶习近

平新时代中国特色社会主义思想专题摘编曳袁大
家围坐在一起袁佟强带头领读遥

野全党要深刻领会习近平新时代中国特色社
会主义思想的精神实质和丰富内涵袁在各项工作
中全面准确贯彻落实噎噎冶林海深处袁一排排樟
子松傲然耸立袁朗朗读书声回荡在林间遥

野佟书记袁这次学习贯彻习近平新时代中国
特色社会主义思想主题教育袁跟以往的主题教育
有什么不一样呢钥冶王科然不解地问道遥他是林场
年龄最小的职工袁也是最年轻的党员遥

野理论的价值在于指导实践袁学习的目的在
于运用遥 这次主题教育不划阶段尧不分环节袁把理
论学习尧调查研究尧推动发展尧检视整改贯通起
来袁有机融合尧一体推进遥 冶佟强解释道遥
党员孟晰说院野开展这次主题教育袁根本任务是

坚持学思用贯通尧知信行统一袁把习近平新时代中
国特色社会主义思想转化为坚定理想尧锤炼党性和

指导实践尧推动工作的强大力量遥 冶
野懂了袁就是将我们的学习的成效转化为攻

坚克难尧干事创业的动力遥 冶王科然笑着说遥
野不光要干好袁还要让职工群众看到实实在

在的变化遥 以前我们林场是公司最偏远的林场袁
环境和生活条件差一直是职工的心头事袁 如今袁
我们的办公环境改善了袁有网络信号了袁大家干
劲十足遥 冶孟晰不禁感慨道遥

野是啊袁我们一定要按照这次主题教育耶学思
想尧强党性尧重实践尧建新功爷的总要求袁深入学习
习近平新时代中国特色社会主义思想袁通过学习
提升能力袁增强本领袁在绿色转型提升袁重振森工
雄风袁打造全国一流现代国有企业的新征程上建
功立业遥 冶
大家你一言我一语袁 畅谈起了各自的感悟遥

佟强一边仔细倾听袁一边拿笔一一记录遥
微风吹拂袁吹得书本沙沙作响遥 佟强看了一

下手表袁野大家休息得怎么样钥 最近天气不好袁护
林防火决不能掉以轻心袁继续出发遥 冶大家纷纷起
身袁把书平整地放到背包中袁向着深山行进遥

林海深处的特殊党课

姻 本报走基层融媒体报道组记者 赵兴祖
张淳源 包文君 通讯员 孙琦夫


